



FONDATION
LUCIEN-
LABELLE

Médias • Foi • Spiritualité

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Pour diffusion immédiate

12 mai 2024

Journée mondiale des communications sociales (JMCS)

Montréal, 30 avril 2024 – Dans son message pour la 58^e JMCS, qui a pour thème *Intelligence artificielle et sagesse du cœur : pour une communication pleinement humaine*, le Pape François revient sur l'importance de réfléchir et de communiquer à partir du cœur : « *Ce n'est qu'en nous dotant d'un regard spirituel, en retrouvant une sagesse du cœur, que nous pouvons lire et interpréter la nouveauté de notre temps et redécouvrir la voie d'une communication pleinement humaine.* »

Dès les premières lignes de son message, le pape s'interroge sur notre méconnaissance et la responsabilité de tout un chacun face à l'évolution et au déploiement accéléré de l'intelligence artificielle qui est « *...en train de modifier radicalement l'information et la communication et, à travers elles, certains des fondements de la cohabitation civile.* »

Pourtant, l'IA est bien présente dans nos vies. Elle accompagne l'être humain depuis quelques décennies déjà, mais il n'est pas acceptable, qu'aujourd'hui, son utilisation « *conduise à une pensée anonyme, à un assemblage de données non certifiées, à une déresponsabilisation éditoriale collective.* »

FONDATION
LUCIEN-
LABELLE
Médias • Foi • Spiritualité

12 MAI 2024

58^e JOURNÉE MONDIALE DES COMMUNICATIONS SOCIALES
INTELLIGENCE ARTIFICIELLE ET SAGESSE DU CŒUR :
pour une communication pleinement humaine

Nourrir son cœur de liberté!

« C'est à l'homme de décider s'il veut devenir la nourriture des algorithmes ou nourrir son cœur de liberté, sans laquelle on ne grandit pas en sagesse. »

Extrait du message du Pape François pour la 58^e JMCS

Jusqu'au 12 mai, nous vous invitons à mettre de l'avant la Journée mondiale des communications sociales en affichant cette bannière et en la partageant dans vos réseaux sociaux. Ainsi, nous pourrons tous ensemble souligner et rappeler l'importance de nos communications en Église et dans le monde au nom de la justice sociale, de la vérité et de la liberté.

<https://fondationlucienlabelle.ca/fr/jmcs>

NOURRIR SON CŒUR DE LIBERTÉ!

Pour une communication pleinement humaine, le pape précise l'importance de la rencontre avec l'autre, la nécessité du contact humain, car « *l'information ne peut être séparée de la relation existentielle : elle implique le corps, l'être dans la réalité ; elle demande de mettre en relation non seulement des données, mais des expériences ; elle exige le visage, le regard, la compassion ainsi que le partage.* »

C'est donc à nous, communicateurs et communicatrices de sens, de nourrir notre cœur de liberté. Ne devenons pas « *la nourriture des algorithmes* ». Restons authentiques pour que demain nous ressemble toujours, pour que demain soit vrai.

Faut se le dire, l'intelligence artificielle sera toujours artificielle.

La Fondation Lucien-Labelle encourage la créativité et l'audace des producteurs en soutenant financièrement des projets de qualité qui prennent diverses formes (émissions de télévision et de radio, documentaires, films de fiction, capsules vidéo, etc.) et servent à faire rayonner les valeurs humaines, chrétiennes et spirituelles dans le monde des médias et des communications.

-30-

Source :

Chantal Gagnon, coordonnatrice

Fondation Lucien-Labelle

514 742-7582

communications@fondationlucienlabelle.ca